

Fedepalma en la Feria Internacional del Medio Ambiente – FIMA 2014

Por: **Julián Cifuentes**, Área Ambiental Fedepalma

Como una gran puerta para tratar los temas de conservación y recuperación del medio ambiente que se abre para Suramérica, se realiza todos los años desde 2010, la Feria Internacional del Medio Ambiente (FIMA).

Este año, FIMA presentó su 4a versión entre el 4 y 7 de junio, y contó con más de 16.500 visitantes y 160 expositores que hicieron presencia en los 4.700 m² dispuestos para la feria; entre ellos organismos internacionales como la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, FAO; la delegación de la Unión Europea; World Wildlife Fund for Nature (WWF) y Fundación Natura; autoridades ambientales como el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible y diversas Corporaciones Autónomas Regionales, CAR. Por su parte, Fedepalma participó como el único gremio agricultor con stand institucional mediante el cual fue posible dar a conocer al público los proyectos y temas ambientales más relevantes en los que está trabajando el sector palmero colombiano.

A través de imágenes a gran escala de cultivos con buenas prácticas agroecológicas, datos de la agroindustria relatados por especies faunísticas del cultivo tales como la tortuga morrocoy, el oso perezoso y el puercoespín y la demostración real de los subproductos que son aprovechados del proceso de beneficio de la palma de aceite, fue posible exponer a los asistentes, de una manera dinámica y creativa, en qué consiste el proyecto GEF Palmero (Conservación de la biodiversidad en zonas de cultivos de palma en Colombia), el modelo

de sostenibilidad planteado para el sector y el Proyecto Sombrilla Mecanismo de Desarrollo Limpio, MDL, la certificación RSPO, entre otros.

El diagrama de Ecología Industrial “Visión Cero desechos en la Agroindustria de la Palma de Aceite” diseñado para el stand de Fedepalma, fue una herramienta clave y muy llamativa para dar a conocer las fases del proceso de extracción de aceite de palma y de palmiste, los múltiples usos que tiene el aceite y los subproductos generados por la actividad de extracción que son integralmente aprovechados; sin embargo, el mensaje más importante fue que esta agroindustria tiene un ciclo continuo donde todos los productos y subproductos generados (materia y energía) son utilizados nuevamente en el cultivo, en la planta de beneficio, o son el insumo para otras industrias.

En esta versión, el tema central de FIMA fue la conservación y uso sostenible del recurso hídrico, el cual fue priorizado en los contenidos desarrollados tanto de la agenda académica como la programación paralela donde se propiciaron espacios de opinión y discusión entre los diferentes actores del territorio, sectores productivos, autoridades ambientales, academia, entre otros.

El stand de Fedepalma tuvo una gran cantidad de visitantes durante los cuatro días de la FIMA, lo cual demostró el interés del público por conocer más acerca del sector palmero, sus avances en el tema ambiental y sus proyectos; pero sobre todo fue un espacio ideal para cambiar paradigmas del manejo ambiental de la palma en Colombia a diferencia de otros países productores y mostrar la apuesta que le está haciendo el sector palmero a la sostenibilidad.



Los asistentes al stand de Fedepalma pudieron conocer los diversos usos del aceite de palma